

# Publications

## Monographs

Wirtschaftsprüfung - Grundlagen des betriebswirtschaftlichen Prüfungswesens nach nationalen und internationalen Normen, Schäffer-Poeschel Verlag, 5rd edition, Stuttgart 2015 (with Kai-Uwe Marten and Reiner Quick).

Rechnungslegung nach IFRS und HGB - Ein Lehrbuch zur Theorie und Praxis der Unternehmenspublizität mit Beispielen und Übungen, Schäffer-Poeschel Verlag, 3rd edition, Stuttgart 2012, E-Book: ISBN 978-3-7992-6485-3, September 2013 (presented with the „Best Textbook“ Award of the German Academic Association for Business Research in 2006) (with Dirk Simons).

Normierung der Abschlußprüfung, Schäffer-Poeschel Verlag, Stuttgart 2000.

Konzernbuchführung, IDW-Verlag, Düsseldorf 1995 (presented with the yearly award of the Duisburger Universitäts-Gesellschaft on October 28, 1995).

## Editorships

Hochschulschriften zur Wirtschaftsprüfung, IDW-Verlag (with Kai Uwe Marten and Reiner Quick).

Auditing and Accounting Studies, Deutscher Universitäts-Verlag (with Annette Köhler, Kai-Uwe Marten, Reiner Quick and Matthias Wolz).

Lexikon der Wirtschaftsprüfung, Schäffer-Poeschel Verlag, Stuttgart 2006 (with Kai-Uwe Marten and Reiner Quick).

## Articles in journals and contributions to books

2016 ... Changing the institutional framework of the statutory audit: Internal stakeholders' perceptions of the associated benefits and costs, in: European Accounting Review 2016, S. 59-79 (with Martin Schmidt).

Fortbildung des Wirtschaftsprüfers – Nationale und internationale Fortbildungsnormen im Überblick, in: Die Wirtschaftsprüfung 2016, S. 315-319 (with Wolfgang P. Böhm and Matthias Heinrichs).

Fortbildung des auftragsverantwortlichen Partners – IES 8 im Vergleich mit den deutschen Normen, in: Die Wirtschaftsprüfung 2016, S. 436-441 (with Wolfgang P. Böhm and Matthias Heinrichs).

Paradigmenwechsel bei der Fortbildung auftragsverantwortlicher Partner – Eine Analyse des überarbeiteten Standards IES 8, in: Die Wirtschaftsprüfung 2016, S. 717-722 (with Wolfgang P. Böhm and Matthias Heinrichs).

2015 ... Einfluss der Finanzkrise auf das going concern-Berichterstattungsverhalten des Abschlussprüfers, in: Betriebswirtschaftliche Forschung und Praxis 2015, pp. 328-348 (with Frederik Frey).

2014 ... Detecting misstatements in financial statements: the relationship between inherent and control risk factors and audit differences, in: Auditing: A Journal of Practice & Theory 2014, pp. 247-269 (with Martin Schmidt).

The audit expectation gap: existence, causes, and the impact of changes, in: Accounting and Business Research 2014, pp. 572-599 (with Martin Schmidt).

- Abschlussprüfung – nutzloses Ritual oder unabdingbare Voraussetzung für die Funktionstüchtigkeit der Märkte?, in: Der Betrieb, pp. 2483-2485.
- Besprechungen im Prüfungsteam im Rahmen der Aufdeckung von Fraud im Jahresabschluss, in: Die Wirtschaftsprüfung 2014, pp. 289-300 (with Jun-Seo Lee).
- Verbesserte Berichterstattung des Abschlussprüfers – quo vadis?, in: WP Praxis 3/2014, pp. 57-60.
- 2013 ... Prüfungsforschung im deutschen Sprachraum – Bestandsaufnahme, Entwicklungstendenzen und Herausforderungen, in: Journal für Betriebswirtschaft (Management Review Quarterly), pp. 243-267 (with Stefanie Schmitz).
- Entscheidungsnützlichkeit von Wesentlichkeitsinformationen im Rahmen von Kreditvergabeentscheidungen – Ergebnisse einer Befragung deutscher Bankenvertreter, in: Die Wirtschaftsprüfung 2013, pp. 1076-1083 (with Paul Pronobis and Moritz Michel).
- Determinants of voluntary assurance on sustainability reports: an empirical analysis, in: Journal of Business Economics 2013, pp. 1063-1091 (with Alexander Gabriel).
- Anhangangaben zu Schätzungen des erzielbaren Betrags gem. IAS 36 – Eine empirische Analyse, in: Internationale und kapitalmarktorientierte Rechnungslegung 2013, pp. 182-189 (with Stefan R. Schmidt).
- 2012 ... Identifikation nahe stehender Personen im Rahmen der gesetzlichen Abschlussprüfung, in: Die Wirtschaftsprüfung 2012, pp. 1079-1088 (with Jekaterina Kisseleva)
- Reformvorschläge zur Abschlussprüfung – Quo vadis?, in: Die Wirtschaftsprüfung 2012, pp. 749-754.
- 2011 ... EC Green Paper Comment: Costs outweighs benefits, in: The Accountant, October 2011, pp. 6-7 (with Annette Köhler and Martin Schmidt).
- Geschäftsrisikoorientierte Abschlussprüfung – Darstellung, Würdigung und Entwicklungstendenzen, in: Freidank, C.-C./Peemöller, V.H. (editor), Kompendium der Internen Revision, Internal Auditing in Wissenschaft und Praxis, Berlin 2011, pp. 239-266 (with Frederik Frey).
- Wesentlichkeitsüberlegungen bei der Prüfung von Konzernabschlüssen, in: Zeitschrift für Internationale Rechnungslegung (IRZ) 2011, pp. 193-198 (with Stefanie Schmitz).
- Nutzen der Abschlussprüfung für die Aufsichtsräte, in: Der Betrieb 2011, pp. 773-778 (with Annette Köhler and Martin Schmidt).
- Grünbuch-Maßnahmen – quo vadis?, in: Audit Committee Quarterly II/2011, pp. 28-30 (with Annette Köhler and Martin Schmidt).
- Buchführungstechnik, Konzernbuchführung, Internationale Prüfungsnormen, in: Busse von Colbe, W./Crasselt, N./Pellens, B. (editors), Lexikon des Rechnungswesens, 5. Aufl., München 2011, pp. 146-148, 480-482 und 626-630.
- 2010 ... Determinants of the maximum level of assurance for various assurance services, in: International Journal of Auditing 2010, pp. 233-255 (with Kay Lubitzsch).
- Die Erwartungslücke als permanentes Phänomen der Abschlussprüfung – Definitionsansatz, empirische Untersuchung und Schlussfolgerungen, in: Zeitschrift für betriebswirtschaftliche Forschung (ZfbF) 2010, pp. 394-421 (with Catharina Schmiele and Jochen Schwind).
- Geschäftsrisikoorientierte Aufdeckung von Fraud nach internationalen Normen, in: Betriebs-Berater (BB) 2010, pp. 3074-3079 (with Moritz Michel).
- Der Zugang zum Beruf des Wirtschaftsprüfers unter besonderer Berücksichtigung des Common-Content-Projets, in: Die Wirtschaftsprüfung, pp. 1099-1105 (Teil 1) und 1151-1160 (Teil 2) (with Wolfgang P. Böhm and Timo Lebe).
- Kommentierungen zu den §§ 316 u. 320 HGB, in: Baetge, Jörg/Kirsch, Hans-Jürgen/Thiele, Stefan (editors), Bilanzrecht Kommentar, Ergänzungslieferung, 34th update, Bonn 2010 (with Martin Schmidt).

- Die Fortbildung des Wirtschaftsprüfers in Deutschland unter besonderer Berücksichtigung der im Rahmen einer kontinuierlichen berufsständischen Fortbildung relevanten internationalen Messkonzepte, in: Die Wirtschaftsprüfung (WPg) 2010, pp. 193-201 (with Julia Füssel).
- Ethische Konfliktsituationen im Rahmen der Jahresabschlussprüfung, in: Das Wirtschaftsstudium (WISU) 2010, pp. 368-370 (with Catharina Schmiele).
- Indikatoren für eine Wertminderung gem. IAS 36 – eine empirische Analyse unter besonderer Berücksichtigung eines die Marktkapitalisierung übersteigenden Buchwertes des Reinvermögens -, in: Zeitschrift für internationale und kapitalmarktorientierte Rechnungslegung (KoR) 2010, pp. 13-22 (with Ilka Canitz).
- 2009 ... Bedeutung selbst erstellter immaterieller Vermögensgegenstände des Anlagevermögens für Kreditvergabeentscheidungen – Eine empirische Untersuchung vor dem Hintergrund der Relevanz und der Verlässlichkeit der nach den Änderungen durch das BilMoG gegebenen Abschlussinformationen, in: Der Betrieb (DB) 2009, pp. 2725-2729 (with Catharina Schmiele and Madany Sanyang).
- Entdeckung von falschen Angaben in der Rechnungslegung durch den Abschlussprüfer – Bezugsrahmen, Einordnung empirischer Studien der Prüfungsdifferenzforschung und Forschungsperspektiven, in: Journal für Betriebswirtschaft (JfB) 2009, pp. 61-94 (Best Paper JfB 2009).
- Prüfungsdifferenzen – State of the art und Ergebnisse einer empirischen Untersuchung deutscher Prüfungsaufträge, in: Die Wirtschaftsprüfung 2009, pp. 677-689.
- 2008 ... Kommentierung zu IAS 33 (Earnings per Share), in: Münchener Kommentar zum Bilanzrecht, Henrichs, J./Kleindiek, D./Watrin, C. (editors), Volume I, München 2009 (with Christian Huschke).
- Monetary Unit Sampling – Eine Analyse empirischer Studien, in: Die Wirtschaftsprüfung 2008, pp. 1119-1128 (with Alexander von Torklus).
- Audit regulation in Germany, Improvements driven by internationalization, in: Quick, R./Turley, S./Willekens, M. (editors), Auditing, Trust and Governance, Developing regulation in Europe, London 2008, pp. 111-143 (with Annette Köhler, Kai-Uwe Marten and Reiner Quick).
- eLearning-Software in der externen Unternehmensrechnung: Bestandsaufnahme, Systementwicklung und Beurteilung, in: Die Wirtschaftsprüfung 2008, pp. 542-552 (with Robert Imiela).
- Kapitalkostensatzermittlung für die Zwecke der Nutzungswertbestimmung gem. IAS 36, in: Der Betrieb (DB) 2008, pp. 43-47.
- 2007 ... Besonderheiten der Prüfung von Konzernabschlüssen – Darstellung und Analyse des Proposed ISA 600RR unter besonderer Berücksichtigung einer geschäftsrisikoorientierten Prüfung, in: Die Wirtschaftsprüfung (WPg) 2007, pp. 447-458 (with Ilka Canitz).
- Geschäftsrisikoorientierte Prüfung von IFRS-Abschlüssen, Prüfungsansatz, Konkretisierung am Beispiel der Prüfung von geschätzten Werten sowie Beurteilung des Ansatzes, in: Zeitschrift für internationale und kapitalmarktorientierte Rechnungslegung (KoR) 2007, pp. 155-166.
- Balance Sheet Auditing, Business Risk Audit, Empirische Forschung im Prüfungswesen, in: Vahlens Großes Auditing Lexikon, Freidank, C.-C./Lachnit, L./Tesch, J. (editors), München 2007, pp. 105-106, 248-250, 384-386.
- Prüfung der Vorräte in einem HGB- und IFRS-Abschluss, in: Buchführung, Bilanzierung und Kostenrechnung (BBK) 2007, pp. 211-228 (with Frederik Mielke).
- 2006 ... Business Risk Audits: State of the Art und Entwicklungsperspektiven, in: Journal für Betriebswirtschaft (JfB) 2006, pp. 189-218.
- Aufdeckung von fraud im Rahmen der Jahresabschlussprüfung, in: Steuern und Bilanzen (StuB) 2006, pp. 391-398 (with Jochen Schwind).
- Abschlussprüfung und das neue Aussagen-Konzept der IFAC: Darstellung, Beweggründe und Beurteilung, in: Die Wirtschaftsprüfung (WPg) 2006, pp. 366-375 (with Kay Lubitzsch).
- Prüfung von Jahresabschlüssen nach internationalen Prüfungsnormen, in: Der Betrieb (DB) 2006, pp. 169-175.

- Prüfungsnormen, in: Handelsblatt (editor), Enzyklopädie der Betriebswirtschaftslehre, Stuttgart 2006, pp. 4861-4869.
- Zwischenergebniseliminierung, in: Handelsblatt (editor), Enzyklopädie der Betriebswirtschaftslehre, Stuttgart 2006, pp. 6458-6465 (with Jens Radde).
- Empirische Prüfungsforschung, Fachtechnische Prüfungsnormen, Grundsätze ordnungsmäßiger Abschlussprüfung, Kontinuierliche Prüfung, Prüfungsnormen, Prüfungstheorie, Vorräte, Prüfung, in: Lexikon der Wirtschaftsprüfung, Marten, Kai-Uwe/Quick, Reiner/Ruhnke, Klaus (editors), Schäffer-Poeschel Verlag, Stuttgart 2006, pp. 229-234, 267-270, 356-359, 470-473, 626-631, 650-655, 864-868.
- 2005 ... Kommentierungen zu den §§ 316 u. 320 HGB, in: Baetge, Jörg/Kirsch, Hans-Jürgen/ Thiele, Stefan (editors), Bilanzrecht Kommentar, Ergänzungslieferung, 10th update, Bonn 2005 (with Martin Schmidt).
- Fair Value und Wirtschaftsprüfung, in: Bieg, Hartmut/Heyd, Reinhard (editors), Fair-Value - Bewertung in Rechnungswesen, Controlling und Finanzwirtschaft, Verlag Vahlen, München 2005, pp. 575-597 (with Martin Schmidt).
- Ergebnisneutrale oder ergebniswirksame Auflösung zuvor ergebnisneutral gebildeter latenter Steuern nach IFRS?, in: Zeitschrift für kapitalmarktorientierte Rechnungslegung (KoR) 2005, pp. 82-88 (with Martin Schmidt and Thorsten Seidel).
- 2004 ... Neuregelungen bei der Abgrenzung des Konsolidierungskreises nach IFRS - Darstellung und kritische Würdigung, in: Betriebs-Berater (BB) 2004, pp. 2231-2234 (with Martin Schmidt and Thorsten Seidel).
- Behandlung von Regelungslücken nach IFRS, in: Der Betrieb (DB) 2004, pp. 389-395 (with Christoph Nerlich).
- 2003 ... Prüfung der Einhaltung des Deutschen Corporate Governance Kodex durch den Abschlussprüfer, in: Die Aktiengesellschaft (AG) 2003, pp. 371-377.
- Nutzen von Abschlussprüfungen: Bezugsrahmen und Einordnung empirischer Studien, in: Zeitschrift für betriebswirtschaftliche Forschung (Zfbf) 2003, pp. 250-279.
- Überlegungen zur Prüfung von beizulegenden Zeitwerten, in: Die Wirtschaftsprüfung (WPg) 2003, pp. 1037-1051 (with Martin Schmidt).
- Abbildung von Filmrechten in einem IAS/IFRS-Abschluss, in: Die Wirtschaftsprüfung (WPg) 2003, pp. 753-763 (with Christoph Nerlich).
- Ein fuzzybasierter Ansatz zur Durchführung analytischer Prüfungen bei der Existenz von Schätzspielräumen, in: Die Wirtschaftsprüfung (WPg) 2003, pp. 532-541 (with Prof. Dr. Joachim Lenz and Roland Müller).
- Die Examensklausur in der Betriebswirtschaftslehre (Internationale Rechnungslegung), in: Das Wirtschaftsstudium (Wisu) 2003, pp. 655-658.
- Bedeutung des Börsenkurses bei Unternehmensevaluationen, in: Heintzen, Markus/Kruschwitz, Lutz (editors), Unternehmen bewerten, Berlin 2003, pp. 75-99.
- 2002 ... Internationale Einflüsse auf die deutsche Prüfungspraxis, in: Zeitschrift für kapitalmarktorientierte Rechnungslegung (KoR) 2002, pp. 155-165.
- Business Audit (DBW-Stichwort), in: Die Betriebswirtschaft (DBW) 2002, pp. 696-699.
- Unternehmensbewertung und -preisfindung, in: Betrieb und Rechnungswesen: Buchführung, Bilanz, Kostenrechnung (BBK) 2002, pp. 747-760 and 797-808.
- Zwischenergebniseliminierung, in: Ballwieser, Wolfgang et al. (editors), Handwörterbuch der Rechnungslegung und Prüfung (HWRP), 3rd edition, Stuttgart 2002, column 2774-2783 (with Jens Radde).
- Prüfungsnormen, in: Ballwieser, Wolfgang et al. (editors), Handwörterbuch der Rechnungslegung und Prüfung (HWRP), 3rd edition, Stuttgart 2002, column 1841-1852.
- Geschäftsrisikoorientierte Abschlussprüfung - Revolution im Prüfungswesen oder Weiterentwicklung des risikoorientierten Prüfungsansatzes?, in: Der Betrieb (DB) 2002, pp. 437-443.

- Anzuwendende Prüfungsnormen bei der Prüfung eines Konzernabschlusses nach § 292a HGB, in: Betriebs-Berater (BB) 2002, pp. 138-142 (with Martin Schmidt and Thorsten Seidel).
- 2001 ... Assurance Engagements bei Ad-hoc-Meldungen? – comment on the article by Förschle/Helmschrott, in: Die Wirtschaftsprüfung (WPg) 2001, pp. 1372-1375.
- Überlegungen zur Prüfung von Ad-hoc-Meldungen auf der Basis des 'International Standard on Assurance Engagements', in: Die Wirtschaftsprüfung (WPg) 2001, pp. 440-452.
- Einbeziehungswahlrechte und -verbote im IAS-Konzernabschluss, in: Der Betrieb (DB) 2001, pp. 657-663 (with Martin Schmidt and Thorsten Seidel).
- 2000 ... Fortschritte bei der Verbreitung der IAS, in: Steuern und Bilanzen (StuB) 2000, pp. 876-883 (with Martin Schmidt and Thorsten Seidel).
- Bezugsrahmen für die Evaluation von Unternehmen, part I and II, in: Mergers & Acquisitions (M&A) 2000, pp. 381-387 and 425-430.
- Internationale Rechnungslegung (omnibus review), in: Die Betriebswirtschaft (DBW) 2000, pp. 774-794 (with Christian Tümmler).
- Entwicklungen in der internationalen Wirtschaftsprüfung – der Paradigmenwechsel auf dem Markt für Prüfungsdienstleistungen, in: Freidank, Carl-Christian/Lachnit, Laurenz (editors), Investororientierte Unternehmenspublizität, Neuere Entwicklungen von Rechnungslegung, Prüfung und Jahresabschlussanalyse, Wiesbaden 2000, pp. 329-361.
- 1999 ... Bedeutung internationaler Prüfungsnormen für die Erbringung von Prüfungsdienstleistungen auf nationaler Ebene, in: Der Betrieb (DB) 1999, pp. 237-244.
- 1998 ... Harmonisierung der Jahresabschlussprüfung unter besonderer Berücksichtigung der Transformation des 'International Code of Ethics', in: Becker, Manfred et al. (editors), Unternehmen im Wandel und Umbruch, Transformation, Evolution und Neugestaltung privater und öffentlicher Institutionen, Stuttgart 1998, pp. 252-289.
- Buchführungstechnik, Konzernbuchführung, Prüfungsnormen, Internationale, in: Busse von Colbe, Walther/Pellens, Bernhard (editors), Lexikon des Rechnungswesens, 4th edition, München 1998, pp. 147, 431-433, 583-584.
- Die Kapitalkonsolidierung, in: von Wysocki, Klaus/Schulze-Osterloh, Joachim (editors), Handbuch des Jahresabschlusses in Einzeldarstellungen (HdJ), Abt. V/2, Köln 1998 (368 p.) (with Prof. Dr. Michael Wohlgemuth).
- Die Dauer der Jahresabschlussprüfung - eine empirische Untersuchung des 'audit delay' bei deutschen Aktiengesellschaften, in: Die Betriebswirtschaft (DBW) 1998, pp. 644-658 (abridged version) and also discussion paper of the Faculty of Economics of the Gerhard-Mercator University Duisburg No. 247, Duisburg 1998 (unabridged version) (with Klaus Au).
- 1997 ... Varianten der Erwerbsmethode nach HGB und International Accounting Standards, in: Die Wirtschaftsprüfung (WPg) 1997, pp. 802-810 (with Prof. Dr. Michael Wohlgemuth).
- Internationale Normen der Abschlussprüfung, in: Wirtschaftsprüferkammer-Mitteilungen (WPK-Mitt.) 1997, pp. 78-89 (abridged version) and in: Richter, Martin (editor), Theorie und Praxis der Wirtschaftsprüfung, Berlin 1997, pp. 109-152 (unabridged version).
- Empirische Forschung im Prüfungswesen, in: Zeitschrift für betriebswirtschaftliche Forschung (ZfbF) 1997, pp. 311-344.
- Die Erwartungslücke bei der Jahresabschlussprüfung, in: Zeitschrift für Betriebswirtschaft (ZfB) 1997, pp. 923-945 (with Eric Deters).
- 1996 ... Jahresabschlussprüfung kleiner Unternehmen - Besonderheiten der Prüfung, internationale Prüfungsstandards und Ergebnisse einer empirischen Erhebung, in: Der Betrieb (DB) 1996, pp. 789-795 (with Jürgen Niephaus).

- Gemeinschaftsunternehmen im Konzernabschluß nach International Accounting Standards und HGB, in: Recht der Internationalen Wirtschaft (RIW) 1996, pp. 577-584 (with Carol Kluge).
- 1995 ... Konzernbuchführung: Konsolidierungspraxis noch vorherrschend (part I), Technische Durchführung und internationale Besonderheiten (part II), Originäre Erstellung des Konzernabschlusses (part III), in: bilanz & buchhaltung (b&b) 1995, pp. 376-382 and 471- 474 and 1996, pp. 29-32.
- Ansätze zur Unternehmensbewertung und –preisfindung, in: Mergers & Acquisitions Review (M&A Review) 1995, pp. 6-15.
- Die International Federation of Accountants (IFAC), in: Der Betrieb (DB) 1995, pp. 940-945.
- Konzernrechnungslegung im Wandel, in: bilanz & buchhaltung (b&b) 1995, pp. 62-66.
- Konzernbuchführung, in: Wirtschaftswissenschaftliches Studium (WiSt) 10/1995, pp. 539-541.
- 1994 ... Konzernabschlußerstellung mit Standardkonsolidierungssoftware, in: bilanz & buchhaltung (b&b) 1994, pp. 13-20.
- Erstellung einer internen Konzernrichtlinie, in: Der Betrieb (DB) 1994, pp. 893-899.
- Prüfungsansätze bei standardsoftwaregestützter Erstellung des Konzernabschlusses, in: Die Wirtschaftsprüfung (WPg) 1994, pp. 608-617.
- Wissensbasierte Konzernbuchführung, in: Die Betriebswirtschaft (DBW) 1994, pp. 627-644.
- 1993 ... Grundsätze ordnungsmäßiger Konzernbuchführung, in: Zeitschrift für Betriebswirtschaft (ZfB) 1993, pp. 753-775.
- 1992 ... Wissensbasierte Systeme für die Wirtschaftsprüfung - Die Eignung des Ansatzes der Mustererkennung für prüfungsspezifische Aufgabenstellungen -, in: Die Wirtschaftsprüfung (WPg) 1992, pp. 688-695.
- 1991 ... Zur Problematik der Bestimmung der Konzernherstellungskosten, in: Die Wirtschaftsprüfung (WPg) 1991, pp. 377-385.
- Unternehmensbewertung: Ermittlung der Preisobergrenze bei strategisch motivierten Akquisitionen, in: Der Betrieb (DB) 1991, pp. 1889-1893.
- 1990 ... Expertensysteme als Prüfungswerkzeug, in: Die Wirtschaftsprüfung (WPg) 1990, pp. 125-133.

## Articles in periodicals, guest commentaries and other publications

- Bachelor of Science in Betriebswirtschaftslehre gem. § 13b WPO an der FU Berlin, in: Brauner, D.J. (editor), Verkürzung des WP-Examens nach § 8a und § 13b WPO, 5th edition, Sternenfels 2016, pp. 164-167.
- Misstatements in Financial Statements: The Relationship between Inherent and Control Risk Factors and Audit Adjustments, in: American Accounting Association, Auditing Section Research Summaries Space, <http://commons.aaahq.org/posts/1814e46b2e>, 2/2/2015 (with Martin Schmidt).
- Gemischter Applaus für die EU-Prüferreform, in: Börsen-Zeitung, 24/5/2014, p. 10.
- Die Zukunft der Rechnungslegung, in: Betriebswirtschaftliche Blätter 12/2012, pp. 678-682; also published in: Deutscher Sparkassen- und Giroverband e.V., Sparkassen-Prüfertag 2012, Stuttgart, pp. 46-58.
- Reform der Abschlussprüfung, Weit am Ziel vorbei, in: DATEV magazin 6\_2012, pp. 35-36.
- Michael Barniers Odyssee, in: Börsen-Zeitung, 8/10/2011, p. 12.
- Review of: Elder, R.J./Beasley, M.S./Arens, A.A., Auditing and assurance services, 13th edition, Pearson, Upper Saddle River, 2010, in: The International Journal of Accounting 2011, pp. 232-239.
- Das kostet viel und bringt wenig, in: Frankfurter Allgemeine Zeitung, 4/4/2011, p. 12 (with Annette Köhler and Martin Schmidt).

- Lehrstuhlprofil, Freie Universität Berlin, in: Brauner, D.J. (editor), Lehrstuhlprofile 2012, Rechnungswesen, Steuern, Prüfungswesen, 6th edition, Volume 1, Sternenfels 2011, pp. 85-88.
- Review of: Gastl, H., Referenzmodell für unternehmensweites E-Learning in wissensintensiven Großunternehmen, in: Die Wirtschaftsprüfung (WPg) 1/2009, pp. IV-V.
- FACTS (Finance, Accounting and Taxation & Supplements) an der Freien Universität Berlin, in: Deutsches Steuerrecht (DStR) 2008, S. XXXII-XXXIII.
- Accounting and Auditing an der Freien Universität Berlin, in: Deutsches Steuerrecht (DStR) 2006, issue 22, pp. XX-XXII.
- ERIC: Neue Kennzahl, neues Glück?, Editorial, in: Betriebs-Berater 2005, issue 9, p. I.
- Glaubwürdige Unternehmensinformationen: Quo Vadis?, guest commentary, in: Der Betrieb (DB) 2003, Heft 13, p. I.
- Neue Bilanzregeln stellen Prüfer vor kaum lösbare Aufgaben, Impairment-only-Approach zur Behandlung des Firmenwertes führt in Vertrauenskrise, in: Frankfurter Allgemeine Zeitung (F.A.Z.) of Januar 20, 2003, p. 21.
- IAS für den Mittelstand?, in: Röf'sPartner Report 3/2003, p. 8.
- Betriebswirtschaftliches Prüfungswesen und Controlling an der FU Berlin, in: Deutsches Steuerrecht (DStR) 2003, issue 22, pp. XLII-XLIV.
- Review of: Schreiber, S.M.: Das Informationsverhalten von Wirtschaftsprüfern: eine Prozeßanalyse aus verhaltenswissenschaftlicher Perspektive, in: Betriebswirtschaftliche Forschung und Praxis (BFuP) 2/2002, pp. 211-212.
- Internationale Rechnungslegung VII / ‚Sanfte Harmonisierung im Visier‘, in: Handelsblatt of August 11, 1995, p. 12.
- Bilanz und Wirtschaftsprüfung im Zeichen der Globalisierung / Internationale Standards immer wichtiger, in: Handelsblatt-Karriere of November 3/4, 1995, p. K1.

## Lectures, presentations and interviews (selected)

- What client and auditor attributes are associated with auditors' decision to require adjustments to pre-audit financial statements? (Chen, S., Krishnan, G.V., Li, W., Zhang, Y.), discussant, 8<sup>th</sup> EARNet Symposium, September 10-12, 2015 in Lausanne.
- Audit materiality disclosures and credit lending decisions, 77. Jahrestagung des Verbands der Hochschullehrer für Betriebswirtschaft, 27.-29.5.2015 in Wien (with Paul Pronobis).
- Materiality and creditor's lending decisions: A quasi-experimental-survey on the relevance of reporting audit materiality, 7th EARNet Symposium, September 27-28, 2013 in Trier (with Paul Pronobis).
- Changing the institutional framework of the statutory audit: Internal stakeholders' perceptions of the associated benefits and costs, 7th EARNet Symposium, September 27-28, 2013 in Trier (with Martin Schmidt).
- The resolution of detected misstatements: Determinants of the auditors decision, 7th EARNet Symposium, September 27-28, 2013 in Trier (with Martin Schmidt).
- An analysis of the factors affecting audit exemption thresholds harmonization. Evidence from European Union (T. Laitinen, E. Haapamäki), discussant, 7th EARNet Symposium, September 27-28, 2013 in Trier.
- Assurance and Audit Research in Europe – Bedarf es aus nationaler Sicht eines spezifischen Publikationsmediums?, Vortrag auf dem 3. Gesprächskreis „Hochschule/Wirtschaftsprüfung“ des IDW am 7. März 2013 in Düsseldorf.
- Changing the institutional framework of statutory audit: Internal stakeholders' perceptions of the associated benefits and the impact on the expectation gap – empirical evidence from Germany, 4<sup>th</sup> Workshop on Audit Quality, SDA Bocconi, Santa Margherita Ligure, 27-28 September 2012 (with Martin Schmidt).
- Rechnungslegung in Deutschland – quo vadis?, Vortrag auf dem Sparkassen-Prüfertag 2012, DSGVO, Münster, 24.-26.9.2012.
- Erlauben die vorhandenen empirischen Belege eine Beurteilung der Vorziehenswürdigkeit zentraler Reformvorschläge?, Dahlem Lectures on FACTS Symposium, Reformvorschläge zur Abschlussprüfung – Quo vadis?, 21.6.2012, Berlin.
- Changing statutory audits – expectations and benefits and the impact on the expectation gap – empirical evidence from Germany, International Association for Accounting Education and Research (IAAER), Mastering Change: Improving Corporate Reporting and Auditing to Match New Demands, Amsterdam, June 20-21, 2012 (with Martin Schmidt).
- Schließung der Erwartungslücke durch die Regulierungsvorschläge der EU-Kommission?, 8. Symposium der Universität Potsdam, Theorie und Praxis der Wirtschaftsprüfung, 15.-16.6.2012, Potsdam (with Martin Schmidt).
- Determinants of the auditor's decision to waive audit adjustments, European Accounting Association (EAA), 35th Annual Congress, 9-11 May 2012, Ljubljana – Slovenia (with Martin Schmidt).
- Traumberuf oder Albtraum? Berufsstart in Wirtschaftsprüfung und Beratung, Podiumsdiskussion, Zeit Campus Zukunftsfragen, November 11, 2011, Berlin.
- Eliminating the Audit Expectation Gap? Empirical Evidence from Germany Considering the Structure of the Gap and the Proposals Raised in the EC Green Paper, International Association for Accounting Education & Research (IAAER), International Conference, Accounting Renaissance: Lessons from the Crisis and Looking into the Future. Learning from Histories and Institutions, November, 3-5, 2011 in Venice (with Martin Schmidt).

An analysis of the relation between risk factors, audit input, and audit differences detected in financial statements, 6th EARNet Symposium, September 16-17, 2011 in Bergen (with Martin Schmidt) (best conference paper award).

The use of business risk audit perspectives by non-Big4 Audit firms (N. van Nieuw Amerongen et al.), discussant, 6th EARNet Symposium, September 16-17, 2011 in Bergen.

Determinants of the auditor's decision to waive audit adjustments, 17<sup>th</sup> Annual International Symposium on Audit Research, Québec City, Canada, June 13-14, 2011 in Québec (with Martin Schmidt).

An analysis of the relation between risk factors, audit input, and audit differences detected in financial statements, European Accounting Association Rome – Siena 2011, 34<sup>th</sup> Annual Congress Rome, 20-22 April (with Martin Schmidt).

Qualitative Materiality Factors in the new International Standard on Auditing 450: An Exploratory Study in Spain (A. Fernández-Laviada et al.), discussant, 5<sup>th</sup> EARNet Symposium, October 30-31, 2009 in Valencia.

Business Risk Audits in Theorie und Praxis, lecture on the occasion of the 7th annual general meeting and symposium for international accounting of German CPA Society e.V., Dezember 8–10, 2006 in Berlin.

The risk of Business Risk Audits – Are big audit firms organised to meet the risks that face them? (Kim K. Jeppesen), Discussant, paper, 3<sup>th</sup> EARNet Symposium, October 28-29, 2005 in Amsterdam, Universiteit van Amsterdam, Business School.

Einführung in die Welt der IFRS, lecture on the occasion of the conference "IFRS: Nutzen für den Mittelstand?", organized by Schmalenbach-Gesellschaft für Betriebswirtschaft e.V./ PricewaterhouseCoopers on July 2, 2004 in Berlin.

Corporate Governance - Vorstand, Aufsichtsrat und Wirtschaftsprüfer in der Verantwortung, organized by Deloitte & Touche, chair and presentation of the event on Januar 30, 2003 in Berlin.

Auf dem Weg zu einer kapitalmarktorientierten Rechnungslegung in Deutschland - Aktuelle Entwicklungen, lecture on Mai 20, 2003 in Berlin, organized by Stofffuß-Verlag.

Internationale Normengebung im Prüfungswesen - Stand der Dinge und Aktuelle Entwicklungen, guest lecture at the University of Siegen (Prof. Dr. Norbert Krawitz) on June 27, 2003.

Internationale Einflüsse auf die deutsche Prüfungspraxis, held on April 23, 2002 on the occasion of the tenth lecture event of the Verein zur Förderung des Bilanz- und Steuerrechts sowie der Wirtschaftsprüfung in Berlin und Brandenburg e.V. (association promoting accounting, tax law and auditing in the universities of Berlin and Brandenburg).

Bedeutung des Börsenkurses bei Unternehmensbewertungen, held on Mai 15, 2002 on the occasion of the series of lectures Unternehmensbewertung (valuation of firms) at the Freie Universität Berlin.

n-tv, Interview on June 27, 2002 on the topic "Worldcom und Reformansätze der Wirtschaftsprüfung".

Deutsche Welle, Interview on April 30, 2002 on the topic "Wer prüft die Prüfer? – Wirtschaftsprüfungsgesellschaften im Umbruch".

Berlin, August 2016